

EL COMERCIO.

AÑO XXXVIII.

Miércoles 21 de Noviembre de 1880.

Num. 17.119.

CADIZ 24 DE NOVIEMBRE.

La recepcion que ha tenido en Sevilla el señor ministro de la Gobernacion, segun se verá en este número, ha sido afectuosísima y verdaderamente entusiasta. Naturalmente ha tomado parte en ella el elemento oficial; pero con ser este tan numeroso como puede suponerse, tratándose de una capital de provincia de primera clase y de la cabeza de un distrito militar, todavía le ha superado con grandísima diferencia lo que podemos llamar el elemento popular.

No aceptarán seguramente esta calificación los que por sustentar en política ideas más avanzadas que las que el gobierno actual representa, se hacen la ilusión de creer que no hay más pueblo que ellos; pero la verdad es que las clases conservadoras no tienen menos títulos que las demás a figurar como parte importantísima de ese pueblo, cuya opinion se invoca todos los días, pretendiendo encontrar en ella voces de descontento y gritos de guerra contra todo lo existente.

Los contribuyentes que tantos sacrificios vienen haciendo para sufragar las cargas públicas, los buenos patriotas que dedicados a la industria, al comercio y a las artes, y viviendo en una atmósfera de verdadera independencia, no aumentan el número de los pretendientes de destinos, ni acosan a los gobiernos en demanda de los favores ó de las dádivas del poder, esos son precisamente los que han formado mayoría entre los centenares y centenares de personas que han acudido a Sevilla para recibir dignamente a un ministro de la Corona.

¿No quiere esto decir algo, no quiere decir mucho como indicación del juicio favorable que el país tiene formado de esta situación y de este gobierno, apesar de la saña con que combaten la una y el otro nuestros partidos de oposicion?

Porque nótese bien que el Sr. Romero Robledo no ha traído a Sevilla el prestigio de la novedad con que pueden presentarse ante el público gobiernos recién formados, que hacen grandes promesas de mejoras y reformas de todo género y de quienes se esperan cosas no vistas antes, y se esperan con ese entusiasmo irreflexivo que suele inspirar en los pueblos la idea de lo desconocido.

El Sr. Romero Robledo viene ocupando, con un breve intervalo, durante cerca de seis años, el ministerio de la Gobernacion. Unido íntimamente al Sr. Canovas del Castillo, jefe del partido liberal-conservador, ha compartido y comparte con él las glorias y las responsabilidades de su política. Nada de extraño tendría, aquí donde tantas reputaciones han venido a tierra al poco tiempo de ponerse a prueba en la piedra de toque de la experiencia, que el Sr. Romero Robledo estuviese gastado como ministro y fuese recibido con indiferencia y frialdad, por ese pueblo a que hemos aludido, por toda la parte de él que no pertenece al elemento oficial.

Pero es lo cierto que el Sr. Romero Robledo, desde que puso el pie en Andalucía, no ha recibido más que pruebas inequívocas de consideracion y afecto. Su viaje de Antequera a Sevilla ha sido una continuada serie de obsequios y atenciones, y su entrada en aquella capital un testimonio público y solemne de las vivas simpatías que tiene en la opinion, y que tiene, por consiguiente,

el gobierno en que ocupa lugar tan distinguido.

Vayan tomando nota de estos hechos los periódicos de oposicion y prepárense a completar su juicio despues que sea conocido el resultado del gran banquete de hoy. Este gobierno a quien todos los días se nos presenta tan gastado, tan impopular, tan aborrecido por el país, recibe, sin embargo, a los seis años de estar en el poder, homenajes de cariño popular que deben ser y son indudablemente objeto de envidia para las oposiciones.

No se nos diga, pues, que hay atonía política, que hay indiferencia y marasmo en la opinion. Habrá todo esto en el campo de las oposiciones. Al lado del gobierno, lo que hay es movimiento, animacion y vida, entre todos los valiosos elementos que constituyen el partido liberal-conservador.

EN SEVILLA COMO EN MADRID.

La union perfecta que reina en las filas del partido conservador liberal es un hecho evidente que no necesita demostracion; pero si fuera preciso añadir una prueba más a las que resultan de las votaciones del Congreso y del Senado y de las últimas elecciones provinciales, estamos seguros de que la ofrecerá decisiva y completa el señor ministro de la Gobernacion en el banquete que se prepara en Sevilla.

El Sr. Romero Robledo repetirá en la capital de Andalucía lo mismo que ha dicho cien veces con la elocuencia que le es característica ante el Senado y ante el Congreso: proclamará la union del partido a que pertenece, bajo la direccion de su ilustre jefe, y contestará victoriosamente a los oradores de Córdoba, de Barcelona y de Alcala, que han sido tan exagerados y tan injustos con el partido liberal-conservador como con el Gobierno.

Su tarea es sumamente sencilla: con la historia en la mano de los últimos seis años puede responder a todos los cargos y pulverizarlos.

¿Ha habido jamás en la España de nuestro tiempo un Gobierno que haya resuelto más cuestiones con el asentimiento de las Cortes y el aplauso de la opinion pública? La dictadura que recibió de manos de su antecesor duró menos que la guerra de la Península y la de Cuba, y en seguida empezó la vida normal y constitucional del Parlamento, no interrumpida más que por una sola disolución, que exigió imperiosamente la minoría dinástica. Pudo entonces suceder que esta entrase a gobernar, y si no entró, por haberse interpuesto en su camino el ministerio del general Martínez Campos, la benevolencia que el primer Gabinete del Sr. Canovas del Castillo dispensaba a la oposicion dinástica, fué aceptada por su sucesor y se convirtió en un principio de gobierno, que hoy subsiste, a pesar de las repetidas ingratitudes y de las asperezas y veleidades del partido constitucional.

Pueden sobrellevarse con paciencia las aspiraciones, en nuestro sentido absurdas, del Sr. Castelar a formar una confederacion de la raza latina, y creemos que no preocuparán gran cosa al señor ministro de la Gobernacion; pero los discursos de los oradores dinásticos que describen peligros que no existen, y exageran dificultades imaginarias, en el momento mismo en que ellos hacen cuanto les es posible para crearlas, merecen una contestacion categórica, porque en efecto aquí no hay más peligros que los que preparan y suscitan las oposiciones, sosteniendo uno y otro día que las fuentes del poder están corrompidas y cenagosas, y que el régimen constitucional está viciado y adulterado en manos del actual Gobierno.

Urge un cambio, dicen, para restablecer la pureza del régimen constitucional, y para que imperen la moralidad y la virtud más acrisolada en todas

las regiones económicas y administrativas. ¡Ojalá fuera esto cierto! Pero ¿qué secreto poseen los constitucionales para trasformar a los españoles en un día, ellos, que al pasar por el gobierno no han asombrado al mundo con ninguna cualidad extraordinaria? Los constitucionales ó los liberales-dinásticos, como se los quiera llamar, y es claro que aquí no nos referimos concretamente a los que han hecho uso de la palabra en Córdoba ni en Barcelona, sino al conjunto que como partido forman, no pueden ofrecer al país, en la situación en que se encuentran, un Gobierno modelo de toda clase de perfecciones, sino un Gobierno mediano y un tanto difícil, expuesto a las mismas contingencias que otros, y a algunas más, por las diversas ramificaciones de que consta.

Cuando se dice una y otra vez que no existe la pureza del régimen constitucional, es al país a quien se ofende, es al cuerpo electora a quien se vitupera, y se le vitupera y se le ofende con notoria injusticia; pues si la autoridad decisiva del sufragio, imponiéndose a las oposiciones de todos los matices, produce un estado de cosas que al país satisface, la lucha de las minorías no es con el Gobierno, es con el país.

El Sr. Romero Robledo, que ha desempeñado por tanto tiempo el departamento en que se hacen sentir más vivamente las impresiones de la opinion pública, sabe demasiado bien cuán cierto es lo que acabamos de decir. Las minorías se obstinan en afirmar que el país está con ellas, precisamente cuando el país recibe con más indiferencia sus excitaciones.

No necesitará el señor ministro de la Gobernacion decir sobre este punto todo lo que sabe; pero no ha de costarle mucho trabajo ciertamente demostrar que el Gobierno que tiene el país es el que quiere tener, y que si las oposiciones no han triunfado todavía es porque el país no les dispensa su favor en la medida en que lo han menester.

(La Epoca.)

Dice la Gaceta Universal:

«Tenemos entendido que altos empleados públicos han pedido permiso a sus jefes para asistir al banquete de Sevilla en obsequio del señor ministro de la Gobernacion.

No ha faltado quien, por no dar a aquel cierto carácter, ó por estar poco conforme con el Sr. Romero Robledo, se ha negado a que vaya ninguno de sus subordinados; pero hay quien, sin hacer caso de la disposicion de su superior, abandona el puesto y va a cumplir con el amigo ministro.»

Y contesta El Diario Español:

«Ni altos empleados han pedido permiso a sus jefes para asistir al banquete de Sevilla, ni es cierto que ningún jefe haya tenido precision de negarse a ningún subalterno, como supone el colega.»

El banquete de Sevilla, por más que asistiran gran número de diputados y senadores, revestirá carácter privado ó particular, es decir, concurrirán a dicho acto amigos personales y políticos del Sr. Romero Robledo, que como son muchos los que tiene tendrán digna representación en el anunciado banquete.»

La siguiente noticia de un colega de Madrid se refiere a los nombramientos de las comisiones provinciales:

«Han sido devueltas a las diputaciones respectivas las ternas de Salamanca, Santander y Huelva, para la formacion de otras nuevas: las relativas a Burgos, Valladolid y Zaragoza, han sido remitidas en consulta al Consejo de Estado; quedan para ser resueltas por el Sr. Romero Robledo, como mas graves, las de Cuenca, Almería y Teruel.»

El Sábado se reunió en Zaragoza el comité constitucional de aquella provincia:

«No tenemos la vanidad de creer, di-

ce el *Diario de Avisos*, que esa reunion se relaciona con el asunto de que hablabamos ayer, ó sea sobre la no probable venida del Sr. Balaguer a esta capital; pero por más que vivamos alejados de los círculos políticos, nuestras noticias nos permiten asegurar hoy, como ayer, que el renombrado hombre público no pronunciará, al menos por ahora, brio alguno en la capital de Aragón.»

¿Ha puesto el directorio algun reparo al pensamiento del Sr. Balaguer al aceptar la invitacion de sus correligionarios de Zaragoza?

La Iberia se despide de sus lectores para cumplir la sentencia que le ha impuesto el tribunal de imprenta.

La despedida termina con las siguientes palabras:

«Cuando volvamos al estudio de la prensa, las condiciones de la política no habrán variado nada; todo seguirá como en la actualidad; *La Iberia*, despues de un forzado silencio, se habrá convencido de que con gobiernos como el que nos rige toda contemplacion es inútil, porque a la altura a que hemos llegado no resta más que un solo camino.»

¿Qué camino será ese?

Dice El Día:

«Anoche se aseguraba en los círculos militares, que el Gobierno había telegrafiado al capitán general de Cataluña para que suspendiera el paseo militar que tenía proyectado por las provincias del Principado.»

El *Standard* ha recibido telegramas de San Petersburgo en que le anuncian un cambio completo en la administracion de Rusia.

El proyecto es reduccion a cuatro, de los actuales siete ministerios; se denominarán: Interior, Negocios extranjeros, Hacienda y Guerra. El general Lorits Melikoff continuará siendo ministro del Interior, y el general Miloutim, de Guerra. Para Negocios extranjeros, el emperador no designa sucesor al canciller príncipe de Gortschakoff, cuyo estado de salud le obliga a dimitir, porque el czar se reserva para sí la direccion exclusiva de aquel departamento.

El *Times* hace notar la coincidencia de que mientras Francia persigue a las congregaciones religiosas, Rusia se apresura a reanudar sus relaciones diplomáticas con la Santa Sede.

UN BREVE DE SU SANTIDAD.

Hace algunas semanas que el comité fundado en Tolosa para la defensa de los intereses católicos, recibió un Breve de Padre Santo, aprobando su obra.

Este Breve no ha sido publicado antes de ahora, porque no se juzgó oportuno hacerlo, mientras se seguían negociaciones entre el gobierno francés y la Santa Sede para la terminacion de la persecucion religiosa.

Hé aquí el documento:

A nuestro querido hijo Gabriel de Belcastel, presidente, y a toda la junta fundada para la defensa de los intereses católicos en Tolosa.

LEON XIII, PAPA.

Querido hijo, salud y bendicion apostólica.

La asociacion que habéis fundado, tanto por el objeto que se propone, como por su sumision a la autoridad eclesiástica que os ha inspirado su formacion, es un gran testimonio de vuestra piedad y sumision filial.

Tomando la defensa de los intereses

estólos, no tenéis la idea de menoscabar las atribuciones del clero; sino que, ya para impedir el mal, ya para producir las obras buenas, á las cuales este se dedicaria, si fuese libre, consagrandoles todo su celo y accion, queiréis, bajo su influencia reguladora y por medio del ejercicio de vuestros derechos civiles, acudir en auxilio de su accion impedida.

Sin ninguna duda, al clero pertenece por completo formar la infancia en la Religion y en las buenas costumbres, dar á la juventud una sana y sólida doctrina; combatir la invasion y los progresos del error; disipar las tinieblas que se acumulan sobre el pueblo; dedicar los principales cuidados á los hombres que pasan la vida en los talleres, entregados á trabajos manuales, y por esto mas separados que los otros de la práctica de cuanto se refiere al alma.

Peró, cuando veis que se os arrancan vuestros hijos para entregarlos á la corupcion de una enseñanza perversa; el pueblo engañado por monstruosas doctrinas, y envenenado por libros obscenos é impios; romperse el lazo de la familia; la sociedad civil próxima á perderse, con perfecta oportunidad os convertís en auxiliares de la autoridad eclesiástica, y bajo su direccion fundáis escuelas católicas, organizais piadosos círculos de obreros, preparais reuniones para instruirlos y regenerarlos, oponéis escritos buenos á los malos, acudís á todas las necesidades con obras de misericordia, y os dedicais á todas estas cosas con tanta union, que los esfuerzos de todos se dirigen unánimemente á lograr el mismo fin.

Estas obras deben necesariamente granjearos las simpatías del pueblo, los elogios de la Iglesia y la bendiccion divina. Prometen, además, á vuestra asociacion un feliz y complete éxito. Quanto mas restauréis los principios de orden, de religion y de justicia, tanto mas acreedores seréis al agradecimiento del prójimo, de la patria y de la causa santa. Este mérito y esta gloria os anunciamos, implorando sobre vuestra obra el favor del cielo.

Y como augurio y como gaje de este mismo favor, al mismo tiempo que de nuestra paternal benevolencia os concedemos de todo corazón á todos vosotros, queridos hijos, la bendiccion apostólica.

Dado en Roma el 4 de Setiembre de 1880, el año tercero de nuestro pontificado.

LEON XIII, PAPA.

Llegada á Sevilla del señor Ministro de la Gobernacion.

Antes de ayer llegó á la capital de Andalucía el Sr. Romero Robledo á quien se hizo una recepcion brillante.

Desde antes de las cuatro se veían los andenes de la estacion del ferro-carriil de Cádiz ocupados por un numeroso concurso, y pasaban de mil quinientas personas las que allí habia, pues la verdad es, que pocas veces, en casos análogos, se ha visto tan gran concurrencia, en la que el elemento oficial puede decirse que estaba en minoria; á pesar de haber asistido en su mayor parte, sino en totalidad.

Personas que no pertenecen á la clase de empleados formaban el gran número de los concurrentes, no obstante que la entrada no se permitió á todo el público, porque entonces los patios y demás dependencias de la estacion no hubieran sido bastantes para contener la muchedumbre que llenaba los alrededores.

Allí estaban los señores Capitan general, segundo cabo, y demas generales con mando; señores senadores y diputados á Cortés; comisiones de la diputacion provincial y audiencia, del ayuntamiento, presidida esta por el Sr. Hoyos, de la Universidad, Instituto y Escuela Normal; el Sr. Villaiba; secretario del gobierno civil con los empleados á sus órdenes, Sr. Travado; jefe económico interino con los de su dependencia; administradores y empleados de la fabrica de Tabacos y Aduana; comisiones de los cuerpos de la guarnicion y de la reserva, presididas por sus primeros jefes, y otras de las damas corporaciones oficiales.

A la hora de raglamento llegó el tren que conducia al Sr. Romero Robledo, y en el momento que hizo alto se acercaron á saludarlo al pié del coche el capitán general y los presidentes de las corporaciones y comisiones, en lo que se invirtió cerca de un cuarto de hora; y seguidamente el ilustre viajero y su familia tomaron los carruajes que tenían preparados, y se dirigieron á la casa del Sr. D. Pablo Sánchez, donde se hos-

pedan, entrando en la ciudad por la calle de San Fernando.

Rutca la concurrencia habia un regular número de señoras de la distinguida sociedad sevillana, titulos de Castilla, banqueros, comerciantes é industriales de los de mas nota en la ciudad.

El Sr. Romero Robledo recibió á todas las personas que se le acercaron con la mayor amabilidad, correspondiendo, verdaderamente impresionado, á las felicitaciones que se le dirigieron.

El Sr. Gobernador civil y comisiones de la Diputacion provincial habian ido á recibirle á Utrera, desde donde lo acompañaron á Sevilla.

El Sr. Arzobispo de Sevilla llegó antes de ayer á Jerez y fué recibido en la estacion por los señores alcalde, teniente segundo de alcalde, abad y clero. Inmediatamente se dirigió á la casa de las Hermanitas de los pobres, donde se le hizo una recepcion digna, en medio de una gran concurrencia que llenaba el edificio y sus alrededores.

Apenas descansó breves momentos, se colocó en el sitio que le estaba preparado, y el Sr. Abad procedió a bendecir el templo, con arreglo al ritual que la Iglesia prescribe. Inmediatamente despues, el templo fué abierto al público, y las tribunas se vieron llenas de los ancianos acogidos.

La trasacion de Su Divina Magestad desde la antigua capilla al nuevo templo, fué efectuada por el Sr. Abad, acompañando la procesion gran número de fieles con velas encendidas.

Accediendo el Sr. Arzobispo á las súplicas que le dirigieron, confirmó á cinco niños, habiéndose antes revestido de sus atributos pontificales; y terminada esta ceremonia, el venerable Prelado dió á besar su anillo á cuantas personas llenaban la iglesia, prodigando palabras de atencion y de bondad.

Habia llegado en esto la hora de dar la comida á los albergados, y entonces, despojándose de sus sagrados ornamentos, el Sr. Arzobispo pasó al comedor de los ancianos, y sentándose a una mesita, muy humilde, colocada en el centro del salon, le fueron servidas las mismas viandas que se repartieron a los ancianos; sencillo y tierno espectáculo que conmovió á los espectadores.

Concluido el modesto banquete, salieron al patio inmediato, donde los pobres prorumpieron en calorosos vivas al Prelado y á las Hermanitas sus constantes bienhechoras. El venerable Pastor acogió con singular agrado aquellas sencillas demostraciones de afecto y entusiasmo.

Eran ya mas de las tres de la tarde; y entonces el Sr. Arzobispo pidió le permitiesen retirarse á rezar sus oraciones, como así se efectuó, pasando a un modesto saloncito, donde permaneció hasta la hora de volver al tren, siendo al partir despedido con las mas vivas muestras de respeto y afecto así de las Hermanitas, como de los señores eclesiásticos y de multitud de personas de todas las clases sociales que allí habia. Su Excelencia, antes de marchar, dejó una cuantiosa limosna á las dignas Hermanitas que la recibieron con profunda gratitud, como nueva muestra de la bondad de tan ilustre Prelado.

Correo de anoche.

MADRID 22.

Esta mañana llegó á Madrid con su familia el marqués de Pazo de la Merced y esta tarde ha conferenciado estensamente con el presidente del Consejo de ministros.

—Ha llegado esta mañana á Madrid el general Prendergast.

—El general Quesada ha salido de Vitoria con objeto de revistar las tropas de la Rioja.

—Dice la *Publicidad* de Barcelona que el magistrado D. Francisco Usiera, declarado cesante en uno de los últimos arreglos, ha acudido al consejo de Estado en aizada contra la real orden dictada al efecto por haberse decretado su cesantia sin la formacion del oportuno expediente.

—Segun telegrama recibido anoche en los centros oficiales, el resultado de la eleccion parcial para diputados provinciales, en el dia de ayer en Barcelona, es el siguiente:

Capital, sexto distrito: D. José Gassó, A., 183 votos.

Badajona: D. Federico Ricart, A., 246.

D. Jaime Brosa, O., 112.

Faltan datos de cinco pueblos.

—Ayer tarde recibimos el siguiente telegrama:

«Sages 21 (9 m.).—Esta villa hizo ayer una recepcion entusiasta á D. Victor Baiaguer, recibiendo personas de todas las clases de la sociedad.

Auoche fué obsequiado con un banquete espléndido, en el que se pronunciaron entusiastas brindis, y el señor Baiaguer un elocuentísimo discurso que fué extraordinariamente aplaudido.

En el teatro se dió una funcion en su honor, que se vió favorecida por distinguida concurrencia.»

Dublín 21.—Grande agitacion en Longuea sobre la cuestion agraria.

Hay han sido presos cinco individuos cerca de aquel punto, los cuales se ocupaban en fomentar la rebeldia contra las autoridades inglesas.

Se temen trastornos.

Lóndres 21.—Lord Cockburn, presidente del Tribunal Supremo de Inglaterra falleció anoche.

Lóndres 21.—En el Consejo de ministros celebrado en Batmore bajo la presidencia de la reina ha quedado acordada la apertura del Parlamento inglés para el dia 2 de Diciembre próximo.

Lóndres 22.—El discurso de la Corona en la apertura del Parlamento inglés espoudra la urgencia de adoptar medidas en Irlanda para hacer frente á la situacion actual.

Parece que los ministros están acordados en que se deben hacer concesiones inmediatamente para mejorar la condiccion del colonos y que al mismo tiempo es preciso que el gobierno esté armado de facultades excepcionales para conservar el órden público.

Se espera que la Cámara de los Lores no persistira en su oposicion á las reformas agrarias y que se hallara una fórmula que lo concilié todo.

Paris 21.—El diario oficial dice que el doctor Uscarantz ha llegado á Medina (Arabia) el dia 2 del corriente, despues de haber recorrido Marruecos y una parte del interior de Africa.

Paris 21.—El Sr. Albareo (asi dice el despacho), joven español de 28 años; ha caido hoy en el Bosque de Boulogne del caballo que montaba, quedando muerto en el acto.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 22 de Noviembre.

Ayer y hoy han sido dias completamente perdidos para la politica. Nada nuevo se ha dicho en los círculos ministeriales ni en los de oposicion. Muchos cálculos y muchas conjeturas sobre el banquete de Sevilla; pero yo creo que de él no ha de resultar mas que un buen discurso de Romero Robledo, refutando victoriosamente los ataques que en los banquetes fusionistas se han dirigido al Gobierno y al partido liberal conservador. Gran chasco se llevarán, por lo demas, los que esperan que el ministro de la Gobernacion diga algo que pueda desagradar al Presidente del Consejo. Ahora, como siempre, estos dos importantes hombres políticos marchan perfectamente de acuerdo, y de acuerdo se han puesto previamente antes de aceptar el primero el banquete que se le dá en Sevilla y que tendrá lugar pasado mañana.

Cánovas y Romero han convenido tambien en que no deben concurrir las personas que tengan un carácter meramente oficial, independiente del sufragio público. Irán algunos altos funcionarios, pocos, segun mis noticias, pero no por la investidura que tienen como tales, sino por la posicion política que deben a su carácter de diputados ó senadores. Los que van de Madrid son meaos de lo que en un principio se creia.

No es cierto que los amigos de Cánovas se nieguen á concurrir. A todos los que han consultado al Presidente del Consejo, ha dicho éste que verá con mucho gusto su presencia en el Banquete.

Los periódicos noticieros han enviado corresponsales para recibir por el telégrafo y por el correo noticias estensas de cuanto ocurra.

Habrà tambien taquígrafos para que pueda publicarse integro el discurso de Romero Robledo.

Hoy ha llegado á Madrid Eldnayen y ha tenido con Cánovas una larga conferencia, enterándose detenidamente de todo lo concerniente a su ministerio y del curso que han llevado durante su ausencia los principales asuntos. Mucho se ha reido al saber que los periódicos de oposicion apunian la idea original y peregrina de que las potencias del Norte sostienen al ministerio Cánovas para tener en él un auxiliar contra Francia cuando haya necesidad de intervenir.

La cosa es tan tonta que ni en París, donde sueñan con los alemanes, hace efecto. Todo el mundo sabe que la polí-

tica exterior de nuestro gobierno es completamente pacífica y completamente neutral.

Ultimas noticias.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 23.

Renta perpétua al 3 p. 22'72 1/2.
Id. id. exterior al 3 p. 22'40.
Deuda amortizable, 2 p. 22'00.
Bonos del Tesoro 1.ª emision, 99'80.
Oblig. del Banco y Tesoro, 101'00.
Oblig. productos Aduanas, 100'50.
Obligaciones ferro-carriles, 42'90.

Gacetas.

El Sr. Gobernador de la provincia salió en el tren-correo de ayer para Sevilla con objeto de saludar al señor ministro de la Gobernacion. Regresará á Cádiz en el dia de hoy, sin asistir al banquete de Cervantes por no tener este carácter oficial.

En el tren de ayer tarde han salido de Cádiz, San Fernando y el Puerto de Santa María con direccion á Sevilla para asistir al banquete de esta noche, los Sres. Moreno de Mora, Genovés, Santa Cruz, Regife, Morales Borrero, Luengo, Viniestra, La Orden, Ferrer, Franco, de Teran, Gomez de Lara, Cobill, Ruiz de Mier, Siloniz, Abru, Sutil, Miranda, Toro, Vergara, Morales (alcalde de Tarifa) y creemos que dos ó tres mas cuyos nombres no se nos han dicho.

Hállanse ya en Sevilla los Sres. Blazquez, Ruiz, Tagle, Carazon y marqués de Santo Domingo de Guzman.

El director de El Coagacno sale en el tren-correo de hoy.

El Ayuntamiento de Jerez ha nombrado una comision de concejales compuesta de los señores D. José María Perez de Lara, D. José Borrego y Duran, D. José María Picardo y D. Lorenzo Ruiz y Garcia, para que en nombre de dicha corporacion felicite en la inmediata ciudad de Sevilla al señor ministro de la Gobernacion.

Dice el *Diario de Cádiz*, que segun los periódicos de Madrid, se indica, entre otros distinguidos hombres de la situacion, al actual gobernador de esta provincia Sr. Nuñez de Prado, para la plaza de consejero togado del Supremo de Guerra y Marina, vacante hoy por haber llegado á la edad que marca la ley constitutiva del ejército, el que la desempeña, don Hilarion Sanz Ortiz.

Parece que para dar mayor carácter de franqueza y cordialidad al banquete de Sevilla, se ha acordado que los convidados no asistan en traje de etiqueta.

El *Correo* dice que tiene una carta de Sanlúcar en la que se le comunica que no debe ser exacto lo del viaje de S. M. el Rey ó por lo menos no debe considerarse próximo, supuesto que de la cacería en el coto de Doñana nada se ha dicho al administrador del señor conde de Niebla, que es su legítimo propietario.

Han llegado á Sevilla los diputados señores D. Federico Villalba, D. Federico Ordóñez, secretario de las Cortes, y Villaamil, director de comunicaciones, para asistir al banquete.

Los conservadores de Granada que se sabe asistirán al banquete de Sevilla son:

Sr. D. Mariano Agrela y D. José Martos Parez, diputados á Cortes; D. Eduardo Rodriguez Bolivar, presidente de la Diputacion provincial; D. José Ruiz de Almodóvar, vice-presidente de la misma; D. Rafael Diaz Roges, diputado provincial; D. Indalecio Abril, alcalde de Granada; D. Rafael Garay y D. Francisco Gavilanes, tenientes de alcalde, y D. Manuel Cazorla Antelo, regidor.

Parece que algunos de los amigos con que cuenta en Córdoba el Sr. Romero Robledo, tratan de invitarle á que á su paso para Madrid se detenga un dia en aquella capital, con el fin de obsequiarle con un almuerzo en una de las mas pintorescas huertas de la sierra.

Ha causado grande consternacion en San Félix de Guixols la noticia del naufragio del falcucho *Maria*, de aquella matrícula, ocurrido en la rada de Vinaroz, la noche del 6 al 7 del actual.

El patron de dicho buque, D. Juan Juliá, contaba 57 años de edad, y desde la de 12 que navegaba, habia hecho á aquel puerto, con el mismo falcucho, 137 viajes.

De los seis individuos que perecieron en el naufragio, cuatro eran casados y con hijos, quedando sus familias en situacion deplorable.

Dicen del Ferrol:

«La fragata *Navas de Tolosa*, que está debajo de la machina grande, no recibirá en aquel lugar obras de reparacion, por ahora. Quanto la acorazada *Numancia* acabe de recibir las que le son necesarias, y sea pintada, saldrá del dique, en el cual probablemente entrará entonces la *Navas de Tolosa*, para sufrir un escrupuloso reconocimiento, á fin de conocer las obras que le son necesarias.

Creemos, sin embargo, que, ó pasa á la reserva ó antes de dos años estará lista para prestar servicio en la escala activa.»

Vapores Correos Transatlánticos de A. Lopez y C.^a

Nuevo servicio para el año 1880.

Para Puerto Rico y la Habana

salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Cornua los días 20 y 21 respectivamente, admitiendo pasajeros y carga.

Se espenden tambien billetes directos de Cádiz

PARA MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana si se desea. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad ademas de las que ocupen. Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.

Para mas informes y precios acúdase á los consignatarios de la empresa en Cádiz,

A. Lopez y Compañia. (Isabel la Católica 3.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, abogas, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, delirio, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castiestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Warzer, etc.

Certificado núm. 69,480.—Berlin 6 de Diciembre de 1886.—Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, Du Barry, sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario real.

Certificado núm. 48,816.—Del célebre Dr. Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorróides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—*Doctor Rod. Wurzer*, Miembro de varias Sociedades científicas.

Núm. 78,934, del Dr. Don Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la Facultad de Medicina y cirugía Catedrático de la Universidad libre de Cordoba, España, médico de su beneficencia provincial y de ferro-carril de Mérida á Sevilla, etc.

Certifico: Que con el uso de la *Revalenta Arabiga* he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zapino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de D. Analia Gomez, señora de 35 años de edad, y mejorando con su uso actual, D. Ramon Alouzo, joven de 20 años, que sufre desde hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde conyenga lo firmo en Córdoba á 13 de Octubre de 1873.—*Dr. Manuel Saenz de Tejada*.

Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á VV. los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecía agudos dolores intestinales y de insomnios pertinaces: merced á este sorprendente específico, ha quedado completamente restablecida.—Quedamos reconocidos, y aprovecho esta ocasion, etc., etc.—VICENTE MOYANO.

Núm. 49,842.—La señora María Joly de cincuenta años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, náuseas.—*Núm. 49,270:* El señor Roberts de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—*Núm. 48,210:* Al Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—*Núm. 48,218:* El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—*Núm. 18,744:* El Doctor médico Shorland, de hídropsia y estreñimiento.—*Núm. 49,522:* El Sr. Balwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 3 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

DU BARRY & COMPANY «Limited» calle Valverde, 1, Madrid.

Emilio Luege, calle Ancha, esquina á la de San José.
Topálda Perez y Moyano, Alonso el Sábido.
Lynch y C.^a, comestibles, calle Columela, 33.
Depositarie en Cádiz. Marcelino Martínez, farmacéutico, S. Francisco, 25.
Manuel Sainz, ultramarinos, plaza del Palillero.
Y en casa de los boticarios y ultramarinos.

En Algeciras Farmacia de Reina, calle Larga.
En San Fernando. Eladio Cano y Rodrige, farmacéutico.—Antonio Cancio, farmacéutico.—Izquierdo farmacéutico
En Tarifa. Dr. D. Juan Albarozata, farmacéutico.—Pablo Gomez-Moure, farmacéutico.

GRAN INVENTO.

Relojes de marcha perpétua.

La mayor utilidad, novedad y comodidad.

Estos relojes, nunca vistos en Cádiz, que reunen á su escelente máquina la cómoda condicion de andar sin necesidad de darles cuerda, se encuentran de venta ÚNICAMENTE en la

GRAN JOYERIA Y RELOJERIA INGLESA,

PLAZA DE SAN ANTONIO, NÚM. 7.—CÁDIZ.

Vapores de Segovia, Cuadra y C.^a

PARA ALGECIRAS, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella.

El vapor español SAN FERNANDO, su capitán D. J. A. Martínez, saldrá el Viernes 26 de Noviembre á las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros.
Gran rebaja en los precios del pasaje para

Algeciras.—Precio de pasaje en la casa consignataria hasta las nueve de la noche de la víspera de la salida: Rvn. 40 en primera cámara, 30 en segunda y 20 en cubierta.—A bordo, Rvn. 60, 45 y 20 respectivamente.

El pasajero que por causas ajenas á su voluntad no pueda efectuar el viaje, tendrá derecho á la devolución del importe siempre que lo reclame personalmente.

Consignatario, calle Aduana, núm. 18, Sres D. Horacio Alcon y C.^a

HOGG, Farmacéutico calle de Castiglione, 2, en Paris; Único Proprietario.

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO



De una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de más de 25 años, contra: las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Constipados, Catarros, Tos tenaz, Afecciones escrofulosas, Tumores glandulares, Enfermedades de la Piel, Herpes, Flores blancas, Debilidad general, etc., y para fortificar á los niños endebles y delicados; es dulce y fácil de tomar.

Se debe desconfiar de los aceites comunes y especialmente de todas las composiciones imaginadas por la especulacion para reemplazar el aceite natural só pretexto de hacerle mas eficaz ó mas agradable, ellas no hacen mas que irritar y fatigar inutilmente el estómago, á veces son hasta peligrosas.

Para estar cierto de tener el verdadero aceite de hígado de bacalao, natural y puro, deben comprar solamente el ACEITE de HOGG que se vende en frascos triangulares (su modelo está depositado en Madrid con arreglo a la ley Española).

Exigir el nombre de HOGG y ademas la certification de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris que debiera hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de Hogg se halla en las principales farmacias.

Depósitos en las principales Boticas y Droguerías.

MADRID: La Agencia Franco-Española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.



AGUA de MELISA de los Carmelitas

BOYER

Único sucesor de los Carmelitas

PARIS, 14, Rue de l'Abbaye, 14, PARIS.

Contra la Apoplejia, el Cólera, Mareo, Flatos, Dosmayos, Indigestiones, Fiebre amarilla, etc. Véase el prospecto en que cada frasco debe estar envuelto.

Exljase la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños.—Exljase la firma de: Por mayor, para España y colonias, Agencia franco-española, Sordo, 31, Madrid.

Depósito en Cádiz, JOSE CALA TRIGO, Torre, 20.

Depósito en Cádiz, JOSE CALA TRIGO, Torre, 92.

Epilepsia ó Accidentes Nerviosos,

vulgo mal de corazón, alfé recia, etc., tenidos por incurables, se curan radicalmente con las

PASTILLAS anti-epilécticas de OCHOA.

Depósito en las principales farmacias de España y del extranjero.

Se remiten prospectos gratis.—Depósito en Cádiz:

FARMACIA DEL DOCTOR NUÑEZ, COMEDIA, 3.

Compañia hispano-inglesa de vapores.

SALIDAS FIJAS TODOS LOS DOMINGOS.

PARA LONDRES Y EL HAVRE, con escala en Lisboa.

El vapor español CARPIO, capitán D. J. Anasagasti, saldrá el Domingo 28 de Noviembre á las cuatro de la tarde

Nota.—Este buque admite carga á fiado corrido para los principales puertos y ciudades de Francia.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Murgui, 35,

D. José Lehan Gomez

Nuevo servicio de vapores

entre Cádiz y Genova, con las escalas de Celta y Marsella.

Prestarán este servicio los acreditados vapores de la Sociedad Segovia, Cuadra y Compañia de Sevilla, verificando dos salidas mensuales, teniendo lugar las cuatro primeras en estas fechas.

Domingo 21 de Noviembre.

Id. 3 de Diciembre.

Id. 19 de id.

Id. 2 de Enero 1881.

Para informes sobre pasaje y carga, sus consignatarios, Aduana, 16,

Sres. H. Alcon y C.^a

PARA GOTEMBERGO, Copenhague y Estocolma.

El vapor sueco SKANHAVIEN, llegará hácia fines de Noviembre.

Admitirá carga para los indicados puertos, como tambien para Malmo, Riga, Steutin, Bergen, Helsingfors y Christiania.

Consignatario, plaza de Mina, 9,

(619)—D. César Lovental y C.^a

PARA BARCELONA directamente.

El vapor-correo ESPAÑA, capitán Dominguez, saldrá de Cádiz el 25 del corriente.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios calle de Isabel la Católica, 3, (711)—A. Lopez y C.^a

ANUNCIOS.

La Vinatera.

Fábrica de vidrios huecos de todas clases.

Puerto de Santa María.

Esta fábrica que acaba de ser totalmente renovada y mejorados los sus ramos de la-

bricacion, tiene constantemente en sus almacenes un gran surtido de botellas de todas clases en formas y tamaños, entre otras inglesas blancas y negras, propias para la exportacion de caldos: dama-juanas, tubos para reverberos las formas ordinarias y alemanas, vasos prensados de todos tamaños. Igualmente se elaboran toda clase de efectos tito en botellas como bombas para alumbrado y tubos á gusto del comprador.

Para mas detalles y pedidos pueden dirigirse al representante de la Vinatera, en el Puerto de Santa María, y en Cadiz don Antonio J. Bensusan, San Francisco, 37. (611)

Variado y notable surtido

de Almanagues americanos ó de pared de nuevas y elegantes formas, con bonitos cromos de colores, representando figuras caprichosas, paisajes, vistas y alegorias.

Los hay desde 2 rs. en adelante.

Libreria de Morillas.

calle San Francisco, esquina a la de Barcoitegui.

Únicas preparaciones antiasmáticas admitidas y premiadas en la Exposicion Universal, Paris 1878.

ASMA

curada con el

PAPEL Y CIGARROS GIGQUEL

FARM^a DE 1^a CLASE, DE LA ESCUELA DE PARIS

Rue de Passy, 21, PARIS

Madrid, por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, sordo, 31.

Cádiz: D. José Calatrigo, Torre, 29,

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy. La comedia en tres actos, No hay mal que por bien no venga.—Y la comedia en un acto, Como el pez en el agua.—A las 8.

Entrada principal 4 rs.—Al cuarto piso 2 rs.

DIRECTOR: D. Fernando G. de Arbolea,

Imprenta de EL COMERCIO, á cargo de D. A. Aguirre, Bañas, 11.